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Estas transacciones también involucraban los llamados swap o intercambios
de petróleo por diésel y desde que el gobierno estadounidense impuso la
restricción a estas transacciones se ha venido generando una obligación que
según indican fuentes acumula una deuda cercana a los 2.000 millones de
dólares.

Los reportes de PDVSA señalan que a Cardón IV se la han complicado las
posibilidades de exportar por las necesidades internas de combustible,
principalmente porque una parte del gas de Cardón IV está siendo utilizada
por el complejo de Termozulia, que ha logrado reducir su dependencia de
combustibles líquidos y también porque su producción no reúne las
condiciones para que pueda ser aceptado en mercados externos debido a
problemas de especificidad técnica.

A lo anterior se suma que el gobierno de Iván Duque ha descartado toda
compra de gas natural procedente de Venezuela mientras no se resuelva el
problema de institucionalidad que incluye el no reconocimiento del gobierno de
Nicolás Maduro.

Una de las razones por las que los
gobiernos de España e Italia se
muestran renuentes a continuar
apoyando las sanciones que impuso el
gobierno de Estados Unidos a Petróleos
de Venezuela (PDVSA) se debe al
hecho que sus empresas Repsol y ENI
se han visto imposibilitadas de recibir
crudo como parte del pago del gas
natural que estas compañías entregan
para el consumo interno y que proviene
del proyecto de Cardón IV.

Las sanciones perjudican a Repsol y a ENI por no poder
cobrar deuda de casi $2.000 millones que les debe PDVSA
por suministro de gas natural del proyecto Cardón IV
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Repsol y ENI tiene inversiones en Cardón IV
desde hace varios años y se encuentran
imposibilitadas de cobrarle a PDVSA  



R E P O R T E  S E M A N A L  P Á G I N A  2

Tanto Repsol como ENI han realizado las gestiones ante el Departamento del
Tesoro con el fin de obtener una licencia que abiertamente les permita
restablecer sus operaciones de swap con PDVSA, tal como en su momento logró
la empresa Reliance de la India y de esa manera evitar que se siga acumulando
la deuda que generan los suministros de Cardón IV.

No obstante, el gobierno de Joe Biden prefiere esperar que la administración de
Nicolás Maduro muestre disposición de sentarse en una mesa de negociación
con la oposición y, en ese caso, se podría evaluar una flexibilización en la
prohibición a los intercambios de petróleo por diésel.

Calculan que crecimiento económico de Venezuela se
ubicará entre 1% y 5,4% para 2022

Luego de largos años de recesión, la
economía venezolana muestra
perspectivas de crecimiento para el año
2022. Las cifras oscilan entre 1% y 5,4%.
Sin embargo, hay consenso en que la
apertura al sector privado y la pequeña
recuperación del sector petrolero -pese al
mal estado de la industria y las sanciones
internacionales- van a tener un impacto
positivo en las cifras macroeconómicas.

El sector alimentos es uno de los que muestra
mayores cifras de crecimiento  

La Cepal en su último informe para Latinoamérica destaca que, si bien el PIB de
Venezuela mantendría la contracción en 2021, registraría números positivos en
2022, con un crecimiento de 1%. 

El diario Portafolio de Colombia destacó en un titular hace pocos días que el
Instituto de Finanzas Internacionales (IIF) informó que Venezuela mostraría un
producto interno bruto de 0,3% para el cierre de 2021 y de 1,3% durante 2022.
Asimismo, un estudio sin concluir de la Universidad Católica Andrés Bello
anticipa un crecimiento positivo para la economía venezolana de 2% para 2021 y
cifras aun más positivas para el cierre de 2022.
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La firma Ecoanalítica destaca en sus pronósticos para 2022 que Venezuela
crecerá 4,5%. Basa sus cálculos en el hecho de que la economía ha acumulado
8 años de contracción y la base de comparación es muy pequeña. El impulso se
apalanca en los sectores sobrevivientes que son, según la firma, alimentos,
salud, telecomunicaciones y tecnología, servicios profesionales, parte de la
actividad comercial (retail), la actividad informal y, obviamente, el pequeño
aumento en la producción petrolera, ha explicado el socio de la firma Asdrúbal
Oliveros. 

Se disparó demanda de gasolina y deja al
descubierto insuficiencia en la producción

Las largas colas en las estaciones de
servicio en Venezuela se han acentuado
de manera notable en los últimos días,
incluso en la ciudad de Caracas que
gozaba del privilegio de tener una oferta
estable en detrimento de otros estados.
Fuentes de Petróleos de Venezuela
confirmaron a Exclusivas Económicas que
la situación tiene su origen en que la
demanda de combustible se ha
incrementado.

Hay largas colas en todos los estados del país,
incluida la capital  

La razón, según explica la fuente, es que el esquema de 7 X 7 impuesto por la
administración de Nicolás Maduro para restringir la circulación en el país durante
la pandemia no se está cumpliendo y el tráfico de vehículos entre estados ha
aumentado. Esto obviamente tiene efectos sobre la demanda de gasolina.

Las largas colas se ven tanto en las estaciones donde se expende combustible
subsidiado a 5.000 bolívares por litro, como en las dolarizadas, donde el litro de
gasolina cuesta 0,50 centavos de dólar. Las expectativas de que esto cese se
ven lejanas dado que en este momento el parque refinador no tiene capacidad
para aumentar la producción. 
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Actualmente, entre el Complejo Refinador de Cardón y de la refinería Puerto La
Cruz se producen 65 mil barriles diarios de combustible (40 MBD en la primera y
25 MBD en la segunda). Sin embargo, la demanda puede estar por el orden de
los 75 mil barriles diarios y en momentos pico puede llegar hasta 90 mil barriles
diarios; tal y como señala el portal Petroguía en una nota de julio de 2021.

En un primer momento se pensó que el problema tenía que ver con la refinería
de Cardón, pero Exclusivas Económicas confirmó que se trató de la falla de una
bomba y que su reparación se hizo de manera rápida sin afectar el proceso de
manufactura. En conclusión, es muy probable que este descalce que existe entre
demanda y oferta sea un inconveniente difícil de resolver para la gestión del
ministro de Petróleo, Tareck El Aissami y del presidente de PDVSA, Asdrúbal
Chávez.

Delcy Rodríguez como ministra de Finanzas
sentencia: “Lo que pasa en Venezuela es difícil de
comprender para los economistas”

La expectativa de la intervención de la
vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez,
en la Asamblea Nacional de Fedecámaras
era que hablara más como ministra de
Economía y Finanzas e hiciera anuncios
dirigidos a la reactivación de la producción,
pero predominó lo político. Delcy Rodriguez, ministra de Finanzas y

vicepresidenta

No obstante, el foco de la noticia se centró en su presencia en el acto, pasando
por alto algunos de sus mensajes como jefa de las finanzas públicas. “Como en
economía todo lo medimos, Venezuela tiene una de las tasas más altas por año
de elecciones realizadas comparada con la Cuarta República”, dijo Rodríguez.

Sus escasos mensajes como ministra se remitieron a reclamar el efecto de las
sanciones en la economía y puso como ejemplo la restricción que tiene la banca
venezolana de no tener entidades corresponsales en el exterior.



“Lo que está pasando en Venezuela es difícil de comprender para los
economistas más estudiosos y más agraciados porque no se puede entender la
economía venezolana sin entender una economía bajo asedio y agresión
económica externa. Yo estoy encargada temporalmente del Ministerio de
Economía, Finanzas y Comercio Exterior y créanme que nos hemos dedicado a
estudiar mucho este fenómeno”, agregó Rodríguez.

Reiteró que la hiperinflación es inducida y descartó que esté planteada la
dolarización formal de la economía. Aseguró que aspectos políticos inciden en
el comportamiento del tipo de cambio. “Hay resquicios extremistas atacando el
sistema de cambio y la moneda nacional, lo digo abiertamente como ministra
de Finanzas, para que pierda valor el ingreso de los trabajadores (…) Este mes
ha habido ataques al sistema de cambio”, sentenció.

Aprovechó la presencia del representante diplomático del Reino Unido para
reclamar los casi 1.000 millones de dólares en oro de las reservas
internacionales del Banco Central de Venezuela que están bajo custodia del
Banco de Inglaterra, y rechazar que el gobierno británico no reconozca a la
administración de Nicolás Maduro.

“¿Quién puede tener confianza en ir a depositar el oro en resguardo en el
Banco de Inglaterra si el día de mañana se le ocurre a cualquier embajador no
reconocer un gobierno para quedarse con los recursos de un país?”, dijo
Rodríguez. 

El comunicado de la Cancillería del Reino Unido reseña que el asesor jurídico
de ese organismo, James Eadie, presentó argumentos en nombre del
Secretario de Asuntos Exteriores en la audiencia de la Corte Suprema sobre
los derechos de acceso al oro almacenado por el Banco de Inglaterra y de
propiedad del Estado de Venezuela. 

“El gobierno del Reino Unido tiene el derecho de decidir a quién reconoce
como jefe legítimo de un Estado extranjero y, en tal sentido, el Reino Unido
reconoce a Juan Guaidó como Presidente de Venezuela y, en consecuencia, él 
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es el único individuo al que se le reconoce la autoridad para actuar en nombre
de Venezuela como Jefe de Estado”, señala el comunicado, en el cual se
sentencia que: “Venezuela necesita una transición pacífica a la democracia a
través de elecciones libres y justas, tanto legislativas como presidenciales”.

En la edición 52 de Exclusivas
Económicas se reseñaron las palabras
expresadas por Ricardo Hausmann sobre
el sector privado nacional, en las que
específicamente dijo que “el empresariado
venezolano adquirió la destreza de
negociar con pranes”. 
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Ricardo Cusanno le responde a Ricardo
Hausmann: “Vivir en Boston se hace más fácil
para mantener destrezas tradicionales”

Ricardo Cusanno, expresidente de
Fedecámaras 

Al respecto, el ahora expresidente de Fedecámaras, Ricardo Cusanno, sin
perder la admiración y respeto que le profesa a Hausmann, la respondió: “Vivir
en Boston se hace más fácil para mantener destrezas tradicionales que las que
se pueden tener cuando se vive en Venezuela”.

Cusanno cerró su gestión haciendo frente a una serie de críticas públicas por
redes sociales y a voz baja por parte de algunos de sus colegas de la dirigencia
empresarial, entre los que se encuentran Carlos Larrazabal, expresidente de ese
gremio, y Adán Celis, expresidente de Conindustria, junto a otros que sobre todo
criticaron la presencia de la vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez, en la
Asamblea Anual de Fedecámaras.

“Las primeras impresiones son emocionales y no racionales, pero después que
baja la adrenalina mayoritariamente se consigue el consenso de las cosas que
ocurren y por la cuales te esfuerzas. En Fedecámaras, por supuesto, que hay
disidencia y quienes decían que bajo ninguna circunstancia había que sentarse
con quien ha dirigido las políticas públicas, pero en líneas generales hay un
entendimiento que este es el camino a transitar”, dijo Cusanno.



Manifestó su frustración porque la vicepresidenta no respondió a los
planteamientos que le hizo, sobre todo el vinculado con el programa de
vacunación contra la COVID-19 y calificó como “una pequeña rendija” la
propuesta hecha por Rodríguez de aprobar un plan nacional de compras con
producción nacional.

“Es una pequeña rendija para abrirla y hablar de otros temas de mayores
dimensiones. Será esa la rendija por la que tendremos que entrar y trabajar para
que se abra una puerta de soluciones”, dijo Cusanno. 

“Nos hubiera gustado escuchar unas repuestas más dirigidas a una apertura
plena, donde se le diera pleno reconocimiento a la propiedad privada y el valor
que tiene la empresa en la generación de puestos de trabajo y a la discusión que
debemos tener para la recuperación del poder de compra del salario del
venezolano o del ingreso del trabajador", agregó.

Cusanno y su sucesor Carlos Fernández recibieron el espaldarazo de Alberto
Vollmer, presidente de Ron Santa Teresa, quien al recibir el premio como
empresario del año dijo: “Los felicito por su firmeza y audacia, al atreverse a
hablar y confrontar la polarización en la búsqueda de nuevos escenarios para el
encuentro y la reconstrucción institucional, de la confianza y la economía. En un
ambiente polarizado no es popular ser constructivo, no es apreciado atreverse a
sentarse con el adversario y no se aplaude ver hacia el futuro. Mi solidaridad
hacia ustedes por apartarse de la polarización, buscar centro e intentar una ruta
estratégica para esta institución empresarial que tiene un papel tan medular en
la reconstrucción de una sociedad democrática y economía a largo plazo”.

Cusanno, al igual que otros dirigentes empresariales, tomó en su discurso el
cierre del mensaje de Vollmer, quien concluyó citando una estrofa del poema
"Piedra de sol" del escritor mexicano Octavio Paz: “El mundo cambia si dos se
miran y se reconocen”. 
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Maduro evalúa plan de vacunación de
Fedecámaras ahora con Carlos Fernández

El presidente Nicolás Maduro se ha planteado evaluar la propuesta de
vacunación presentada por Fedecámaras ahora que Ricardo Cusanno no está al
frente del gremio y la razón es por el temor político que generaba el dirigente
sobre quien pesa la sospecha en el gobierno de que tiene aspiraciones de
ejercer cargos públicos de elección popular más que intereses empresariales.

A lo anterior se agrega la suspicacia que existe en el oficialismo de que
organizaciones civiles relacionadas con la oposición pudieran vincularse al
proceso de vacunación auspiciado por el sector privado y que la efectividad del
mismo pudiera generar comparaciones molestas contra la ineficiencia que
muestra el proceso llevado adelante por el Ministerio de Salud, gobernadores,
alcaldes y concejales del Partido Socialista Unido de Venezuela. 

“Carlos Fernández no genera las dudas políticas a diferencia de Ricardo
Cusanno y eso ha quedado ratificado en el discurso que dio al asumir la
presidencia de Fedecámaras y por eso ahora el presidente podría considerar
ese plan de vacunación, pero siempre con un estricto control de la
Vicepresidencia y la comisión que está a cargo del coronavirus”, asegura una
fuente del chavismo.

Carlos Fernández, presidente 
de Fedecámaras 
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Un aspecto que gustó de lo dicho por Fernández fue cuando afirmó que "el
camino hacia el futuro nunca será un atajo, no se construye familia ni fortuna ni
nación agarrando atajos”, pese a las críticas que tuvo el discurso cuando afirma
que Venezuela se está desintegrando, hay violación a los derechos humanos y
falta de atención de las instituciones del Estado a la población de escasos
recursos económicos.  


